

SEMTSI: aprendiendo a caminar juntos tras diez años de andadura

...Y llegamos a la decena casi sin darnos cuenta, así de rápido, así de sencillo o quizás no tanto. Lo cierto es que la Sociedad Española de Medicina Tropical y Salud Internacional se ha hecho ya un hueco en el mundo de las sociedades científicas tanto en el Estado español como en el ámbito internacional. Quedan atrás 5 Reuniones Científicas monográficas celebradas alternativamente con 5 congresos, habiendo recorrido buena parte de la geografía peninsular y abordando muchos de los temas de interés científico de esta disciplina, pero siendo conscientes de lo mucho que todavía queda por correr.

El surgimiento de la SEMTSI en el cercano 1998 (o lejano según se mire) plasmaba la voluntad y la ilusión de unos cuantos profesionales (no muchos) dedicados a esta temática en nuestro país. Entre los fundadores estaban los *clásicos tropicaleros*, pioneros de una disciplina observada con una cierta displicencia desde los sectores tradicionales del conocimiento y la práctica clínicas, acompañados de otros profesionales que con mayor o menor experiencia se habían acercado a la medicina tropical y la salud internacional, con mucho entusiasmo y ganas de sacar adelante un proyecto a medio camino entre la vocación, la ilusión, la investigación y la práctica de la medicina en otros contextos.

Probablemente según algunos pareceres, en este grupo era fácil encontrar a personajes algo excéntricos que en un determinado momento de sus vidas habían optado por "la aventura" por encima de la vía normal del aprendizaje y el conocimiento, marchándose a practicar la medicina "donde nada se les había perdido" y donde "vete a saber tú lo que habrán hecho".

Diez años más tarde, muchos más "aventureros" y viajeros han subido al tren de la Medicina Tropical y la Salud Internacional, ampliando los puntos de vista, los intereses y las

perspectivas de esta sociedad científica. La SEMTSI se rejuvenece constantemente con la inclusión de jóvenes profesionales de distintas ciencias de la salud que con la misma ilusión de aquellos que la fundaron y se inscribieron anteriormente, desean compartir proyectos e ilusiones en el contexto de un mundo y una salud globales.

Hemos cumplido diez años, que ahora sí podemos afirmar que son pocos comparados con los que vendrán, estamos sólo al principio del camino, con mucho por hacer y mucho por decir. La SEMTSI tiene ante sí un papel relevante ante los grandes retos presentes y futuros a los que se enfrenta la salud global; un concepto aún poco conocido pero que acabará calando en todos los sectores de nuestro sistema. La ilusión y el conocimiento constituyen dos ingredientes esenciales que no faltan en nuestra Sociedad, con lo que el éxito está garantizado.

Josep M^a Jansá

Presidente de la Sociedad Española de Medicina Tropical y Salud Internacional (SEMTSI)